

## El bromista que ridiculizó a Evo es un anticastrista rematado y vocero ...

Autor beu  
jueves, 22 de diciembre de 2005

El bromista que ridiculizó a Evo es un anticastrista rematado y vocero de la derecha española

De la anécdota a la política fría

22 de diciembre de 2005

Bromistas de COPE, una cadena radial española, llamaron a Evo Morales haciéndose pasar por el presidente de España, José Luis Zapatero, una acción calificada como "broma inaceptable" por el secretario de Estado de Comunicación de España, Fernando Moraleda. La broma fue emitida en el programa de Federico Jiménez, un conocido anticastrista español que, entre otras cosas, todavía justifica la intervención militar de Estados Unidos en Vietnam. El sitio internet [www.laverdad.es](http://www.laverdad.es) cita declaraciones de Moraleda según las cuales "estamos ante una supuesta broma inaceptable que contiene una suplantación de la personalidad del presidente del Gobierno español y un intento de ridiculizar al presidente electo de un país amigo latinoamericano?".

La llamada de la supuesta broma ocurrió en la tarde del lunes, ocasión en la que el bromista, haciéndose pasar por Zapatero, le dijo que la victoria de Morales produjo enorme satisfacción para los españoles. "Hemos trazado, desde que iniciamos el cambio político en España hace ya un par de años un eje que pasó por los hermanos cubanos, por el hermano Chávez y nos alegramos sinceramente de que te incorpores de una manera triunfal al nuevo orden que queremos establecer en España y Latinoamérica?".

"Muchas gracias, presidente. ¿respondió Morales?. Tenía muchas ganas de acompañar a Fidel, a Chávez, cuando pensaron en mí, cuando me dieron esta responsabilidad de ser presidente del MAS, ahora presidente de Bolivia. Por seguridad vamos a fortalecer ese eje de reaccionar por la liberación de nuestros pueblos; meses atrás visitamos, conversamos con su canciller, con su vicescanciller, un tal Bernardino, y después de (...) me decía, ojalá ganase; si ganase vamos a doblar la ayuda económica que ustedes merecen?".

También en la víspera, Morales recibió a la periodista Maite Rico, del periódico español El País, quien "casualmente" le preguntó: "Hablando de España, tengo entendido que ha recibido una invitación del presidente José Luis Rodríguez Zapatero?".

"Sí, hace un momento recibí una llamada de Zapatero ¿respondió Morales?, muy complacido con nuestro triunfo. Lo invité a la transmisión de mando, y él me invitó lo antes posible, y me dijo que va a instruir a su canciller para la visita a España. Tenemos muchas ganas de conversar. Éste es un apoyo?. Morales repitió la supuesta invitación más tarde en una conferencia de prensa.

Las declaraciones fueron publicadas en la edición matutina de El País, y fueron rápidamente desmentidas por voceros de la Moncloa, aunque en Bolivia el ministerial Juan Ramón Quintana aseguró haber sido testigo de la conversación.

Un bromista que no bromea

La supuesta broma tuvo como responsable directo al español Federico Jiménez Losantos, que dirige el programa "La Mañana" en la cadena COPE. Jiménez Lozanitos se define a sí mismo como un liberal. "Neoliberalismo es la fórmula que utilizan los comunistas para atacar a lo que siempre habían llamado capitalismo o liberalismo. Le ponen neo no sé muy bien porqué. Viene de Nicaragua, de Chiapas? lo peor de ambos mundos?, dice.

También director del grupo "Risa", el que hizo la broma a Morales, Jiménez es columnista en el diario El Nuevo Herald de Miami, donde publica sus columnas "en especial las que hacen referencia a la dictadura de Fidel Castro?".

La enciclopedia Wikipedia afirma que Jiménez fue maoísta en su juventud, pero en la actualidad es considerado como un líder de opinión de la derecha española.

Wikipedia afirma que Jiménez declara que su programa es la "referencia intelectual de la derecha", apoyó la intervención norteamericana en la guerra de Vietnam y tanto a él como a sus colaboradores se les achaca un afán de revisionismo histórico sobre la historia de la Segunda República Española y la Guerra Civil Española.

Una "broma" con intención política

En España, el catedrático de Periodismo de la Universidad de Málaga, Bernardo Díaz-Nosty dijo que la "broma" tenía "una intención política muy clara". Citado en el sitio Internet Terra.es, Díaz-Nosty dijo que el problema de esta broma es que una fuente informativa haya sido "sorprendida por la falsedad y la mentira".

?Hay una intención política muy clara y es como si llamáramos al Vaticano y tratáramos de hablar con Su Santidad para hablar de asuntos económicos de la Iglesia y el Estado y lo pasamos por una cadena?, dijo.